
令和５年第１３回教育委員会会議録
（要点筆記）

開 催 日 令和５年７月２６日（水）

開催場所 名寄市役所 名寄庁舎 ４階大会議室

教育長及び教育委員

教育長 岸 小夜子

委員 松 田 潤 子

委員 髙 橋 雅 樹

委員 中 枝 範 子

委員 梅 野 新

教育委員会事務局・その他機関の長等説明員

教育部長 木 村 睦

学校教育課長 菊 池 崇 史

参事（特命課題担当） 土 井 渉

参事（指導主事） 馬 場 泰 栄

生涯学習課長 佐々木 憲 一

生涯学習課主幹 白 井 薫（欠席）

智恵文公民館長 吉 田 清 人

参事（風連生涯学習担当） 小笠原 弘

名寄市児童センター館長 柴 野 武 志

北国博物館長 金 田 卓 浩

図書館長 新 田 博 之

天文台長 村 上 恭 彦

学校給食センター所長 小 林 訓 伯

学校教育課主幹兼総務係主査 菊 池 剛

傍 聴 人 ０名

開 会 午後３時００分

会議録署名委員の指名

中枝委員

別紙のとおり会議の顛末を記載し、その相違なきことを証するため、ここに署名委員とともに

署名する。

教 育 長

署名委員



会務報告 教育部長から、前回の教育委員会議以降本日までの会務を報告

教育行政報告

教育長より教育行政について報告

１ 第２回上川管内教育委員会教育長会議及び町内会長との行政との懇談会について

・7/6 に旭川市で開催され、菊池学校教育課長が代理出席。

２ 第３回第６地区教科用図書採択教育委員会協議会について

・7/18に士別市にて開催。

・今年度は、令和６年度から使用する小学校の教科用図書の採択の年であるため、どの発行者の教科

書がよいか協議してきた。今後、事務局である士別市教育委員会で議事録や選定理由をまとめて、

それぞれの教育委員会において８月 31 日までに決定する必要があるため、８月の教育委員会で議

案にする。

３ 第２回公立高等学校配置計画地域別検討協議会について

・7/20 にオンラインにて開催。

・高校配置にかかわり令和６年度から令和８年度までの配置計画案及び令和９～12 年度までの見通

しが示された。名寄高校の令和６年度の学級数については、財政ヒアリングや道議会議論を経

て、今年度秋の計画決定時に示されることなっている。

・発言の機会があり、名寄高校の普通科４学級の維持に向けて、道教委の支援をお願いした。

４ 令和５年度名寄市小中高いじめ防止サミットについて

・7/20 に名寄中学校にて開催。

・今年度 10 回目を迎え、名寄中学校が当番校となって実施。

５ 上川管内特別支援連携協議会第１回会議について

・7/24 にオンラインにて開催。

・今年度、上川管内特別支援連携協議会の委員に上川管内 23 の教育委員会を代表して選任され、オ

ンライン会議に出席。

・上川管内の特別支援教育のオンライン上のネットワークとして(仮称）「すくらむネット」を構築

していくこと、通常の学級を担当する教員の特別支援教育にかかわる専門性の向上を図る取組を

充実させたいということで、学校等の現状の交流や、取組の方向性などについて意見交換を行っ

た。

６ 名寄市小中学校校長会（7/18）名寄市小中学校教頭会（7/19）について

・校長会議については教科書採択の会議のため出席できず、資料を配付。

・教頭会議では「夏季休業前、休業中の児童生徒への指導等の徹底」「教職員の服務規律の厳正な

保持」についてお願いするとともに、教職員一人一人の資質向上に向け、長期休業期間が充実す

るよう指導助言を工夫すること、教頭自身の学校運営に関して１学期の点検評価を行い、２学期



からの対応策を明らかにして２学期に臨むことをお願いした。

７ 「「令和の日本型学校教育」を推進する地方教育行政の充実に向けた調査研究協力者会議」報告書

について

・国では、令和の日本型学校教育を推進していくために、教育委員会がどうあるべきかについて、

調査研究協力者会議を設置して議論を重ね、報告書を取りまとめたところ。

・報告書では、これからの市町村の教育委員会の目指すべき方向性や好事例が示されていることか

ら、ぜひご一読をお願いしたい。

協議事項

議案第１号 名寄市公民館運営審議会委員及び名寄市民文化センター運営委員会委員の委嘱について

〔生涯学習課長〕名寄市公民館条例第９条及び名寄市民文化センター条例第 14条の規定に基づき

委嘱しようとするものです。

〔教育長〕意見はないか。

異議なく承認

議案第２号 名寄市教育員会の事務点検及び評価について

〔学校教育課長〕名寄市教育委員会の事務点検及び評価に関する実施方針に基づき、「令和４年

度教育委員会事務の管理及び執行状況の点検・評価報告書」を別冊のとおり決定しようとする

ものです。

〔教育長〕意見はないか。

異議なく承認

報告事項

報告第１号 令和５年第２回名寄市議会定例会における質問と答弁概要について

〔教育部長〕令和５年第２回市議会定例会については、６月23日、26、27日の日程で一般質問

が行われた。

４名の議員から、不登校児童・生徒への対応について、特別支援教育の現状とインクルー

シブ教育の推進について、ＩＣＴ教育の現状と課題について、学校給食の無償化に向けた全

国的な流れについて、不登校対策（ＣＯＣＯＬＯプラン）について、学校施設のトイレ整備

について等の質問があった。

情報交換は省略

閉 会 午後４時４４分


